
 

～ 学年集会・球技大会 ～ 

【保護者の皆さまへ】学年集会を行いました。以下一読していただき、冬休みにゆっくりとお子様と話をする機会をもってください。 

【教務】 前回の学習状況調査において、普段の勉強時間や定期考査に向けての準備期間が長いほど、成績が高くなる結果に

なっていることが分かりました。冬休みの課題に取り組みながら、３学期以降の学習習慣についてしっかり見直すようにしましょう。 

【進路】 11 月実施の模試の成績から、45 回生の現状とこれからの取り組みについて分析しました。集会では学年全体の傾向

を話しましたが、12/20 に配布された個人票を見て、自分の強みと課題を把握しましょう。 学力を伸ばすためには、①学校で集

中して授業を受ける、②自宅学習の習慣をつける、この２つのことに継続的に取り組みましょう。 学力だけでなく、興味・関心の

ある分野・学問・仕事について関心をもつことも大切です。先日申込用紙を書いてもらった「夢ナビ」の視聴準備が整いました。進

路探究から、自分自身の理解へも深めていきましょう。 

【スタディサプリ】 18 日に実施した到達度テストの内容は、課題考査の範囲に含まれます。冬休みに復習をしておきましょう。そし

て、３学期には結果が返却され、一人ひとりのつまずきに合わせた「連動課題」が配信されます。それも活用して、苦手克服を目

指しましょう。冬休み課題は提出を課すものは少ないですが、それは、「自分で足りないところを考え、自分で補う必要がある」とい

うメッセージ。そのためのツールとして、ぜひスタディサプリを活用してください。冬休み、３学期以降もどんどん活用してくださいね。 

【生活面】学校生活はおおむね良好でした。とくに全体で共有したい内容を 3 つ。１つ目は、1 学期と比べて勉強に対してのスイ

ッチが入った人が多く見られるように思いました。成果を出すにはコツコツと積み重ねることが大切です。ぜひ継続してください。2 つ

目は、安心・安全な学校生活について。45 回生は、いつも「思いやり」を持って学校生活を送れていると思います。そんな場面を

よく見かけます。一方、ものがこわれてしまったり、なくなったりということが何度かありました。仲間を不快・不安にさせてしまうことは

残念なことです。教室の施錠などを人任せにせず、ちょっとしたことを全員でチェックする習慣をつけましょう。3 つ目は、冬休みの過

ごし方についてです。家庭での生活になるからといって生活習慣が乱れないようにしましょう。家の手伝いをしたり進路のことを話し

たりしましょう。事故・事件が無いよう、3 学期始業式は全員が元気に登校してください。（2 学期も事故が何回かありました） 

また、登校指導について、「遅刻をしないことが目的ではない。時間に余裕を持って行動することで、充実した学校生活を送る

ことが目的である。」というような内容の話をしました。指導する上で大切にしていることは、単にペナルティを科すだけではなく、よい

習慣のキッカケづくりを我々職員も一緒にしていきたいということを改めて伝えました。 

【総合的な探究の時間】１，２学期を通じて、自分自身の進路のことについて調べたり発表したりしました。３学期は２学期末

から取り組んでいる小論文の続きになります。大学入試でも小論文が課されることが多くなりました。自分の考えを論理的に述べ、

与えられたデータを的確に読み取る練習は必要不可欠です。まずは、1/29 の小論文模試に向けて、12/20（水）の LHR で

取り組んだ小論文を１月４日までに完成させましょう。タブレットでの入力にも早めに慣れることが大切です。 

【主任より】体育大会などの写真をスクリーンに映して、みんなで２学期を振り返ってみました。改めて振り返ると、普段の学校生

活や行事を通して、45 回生の良いところがどんどん伸びていると感じています。みんなで学校生活を良くしていくために、いつも心が

けていることは「良いことは継続、良くないことは修正」です。３学期もまた良い振り返りができるよう取り組んでいきますので、引き

続き 45 回生の教育活動にご理解ご協力のほどよろしくお願いします。 



【球技大会 ～アンケート～】 

Q 球ネギ杯は楽しめた？ 

とても楽しめた…64％／ おおむね楽しめた…25％ ／ ふつう…10％ ／ 少し楽しめなかった・楽しめなかった…1％ 

Q 希望する種目にエントリーできましたか？ 

できた…75％ ／ 正直バスケとサッカーでどちらも苦手で決めがたかった…12％ ／ やっぱりドッヂがあったらいいなぁ…6％ 

どっちもしたくて迷った…5％ ／ 実は自分の希望を伝える勇気がなかった…2％ ／ じゃんけんで負けてできなかった…0％ 

Q 種目決めについて 

体育委員だけで決めるのではなく、クラスで意見を集めてそれを最終的に体育委員で話し合う方がいいのかなと思いました。 

また、種目を 3 つにするのも面白そうだなと思いました。／バスケ希望が多かったのでサッカーは必要な人数となるべく皆んなの 

希望が通るようにしました。／学年全員が何がしたいのかを知りたい。結局どの種目になっても楽しくできちゃうからオールオッケー 

になるけど、ドッチ人気がホントなのかとか今回でいうとサッカーバスケで行きたい方の割合とか。きっと我慢してくれたりいえなかっ 

た人もいると思うから 1 度大きなアンケートを紙媒体でもアプリでもいいから先生や体育委員さん、クラス委員中心にアンケート 

をしたい。その結果を踏まえて挙がった候補の種目を体育委員さんに決めてもらうと上手くいくのかもしれないし行かないかもしれ 

ないと思う。 →たくさんの意見ありがとうございました。今後の参考にしていきたいと思います。 

Q 種目について（※複数選択のため 100％以上です） 

やっぱり球技大会はチームスポーツがいい…75％ ／ バレーもしてみたいなぁ～…25％ 

テニスコート・卓球場あるし、個人種目もしてみたいなぁ…17％ ／ 結局ドッヂボールが１番好き♡…13％ 

Q 準備・運営・審判などについて（※複数選択のため 100％以上です） 

体育委員、メンバー決め・準備・運営ありがとう！…85％ ／ バスケ・サッカー部、審判ありがとう！…80％ ／ 

スムーズな大会の運営に協力できた…18％ ／ 体育委員じゃないけど、片付けとかちゃんと協力できました…1％ ／ 

体育委員のアナウンス任せで、あまり自主的に動けず迷惑をかけたかも。…7％ ／ 激しいプレーをしつつも、ルールを守りなが 

らできたと思う…33％ ／ ファウルをされすぎて嫌だった。もっと厳しくジャッジしてほしいです。…3％ 

Q 試合時間について   丁度いい…75％ ／  短い（もっとやりたい）…20％ ／ 長い（クタクタです）…5％ 

Q 全体を通して 

・エキシビジョンマッチが、チョー面白かった！！ エキシビジョンマッチの時間もっと長くて良い🙆！！ →先生たちはもう限界です。 

・M がかっこよかった。女子の声援かっさらっていました。M はニコニコしていて嬉しそうでした。 →女子の声援は元気出るよね～♪ 

・あまりボールにはさわれなかったけど、ボールを追いかけて走ることが気持ちよかった！(ほぼシャトルランしていました☆) →ナイスラン!! 

・5 組の K くんは男子でも惚れちゃいます →男子にモテる男子は、ええやつです。 

・めちゃくちゃ体当たりしてしまった気がします 本当に申し訳ないです＿|＼○＿ →許す。次からは気をつけてね！ 

・好きな人のプレーを見ていたのですが、ほんとにかっこよかったです♡ →へぇ～、それはよかったね～（棒読み）。 

・吉次先生カッコよすぎです。コケてるのにイケメンすぎて鼻血出そうでした。 →鼻血出すなよ～！ 

・山川先生が頑張りすぎて逆にこけていたのがとても面白かったです笑 →そこは鼻血出せよ！！ 

・最初の先生 vs サッカー部の試合が面白かった！特に山川先生とキーパーやっていた山邊先生が面白かった！そして、先生全員が 

サッカー部に負けないように頑張っていて面白かったです笑 → 一生懸命っていいよね☆次のエキシビジョンマッチはバレー対決か!! 

・敵だとしても違うクラスの応援とかしていたし、西口先生が言っていたように１学期の球ネギ杯よりもめっちゃ盛り上がっていて試合して 

いる側も観戦している側も楽しかった！シュート外した時は「大丈夫、次！」とか、同点じゃんけん対決で負けても「しゃーない次！」 

とかそういう声掛けが全員自然と出ていたし、ファウルとかもなく雰囲気よく終われてよかったなって思います→45 回生、最高やな♪ 

・N さんが綺麗なスリーポイントシュートを打っていてかっこよかった！ →遠いところから決まるとテンション上がるよね～♪ 



【球ネギ杯 ～写真～】 

開会式 

 

 

 

 

エキシビジョンマッチ フットサル （職員ｖｓサッカー部） 

 

 

 

 

普段見られない先生の必死な姿を見て、みんな大笑いしていました♪ 

 

 

 

 

バスケットボール＆サッカー 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

応援・円陣・表彰など 

 

 

 

 

 

その他（ピースとかしてるやつ） 

 

 

 

 

 

【今年の漢字＆新年の抱負】 

冬休みに、スタサプでアンケートの配信をします。テーマは 2 つ、「今年の漢字」と、「新年の抱負」です。たくさんの回答待っています。

新学期の学年通信で共有したいと思います。 


